

PROYECTOS INFORME

Mercado de valores más grande impulsaría obras

Ministerio de Hacienda espera tener en 2 meses definiciones sobre cómo implementar recomendaciones de la Misión de Mercado de Capitales.

Por **FERNEY ARIAS JIMÉNEZ**
Enviado especial a Bogotá*

Una de las 50 iniciativas de la Misión de Mercado de Capitales, que el pasado 9 de agosto entregó sus conclusiones al presidente **Iván Duque**, es ampliar las herramientas o mecanismos para contar con un mayor flujo de fondos para impulsar grandes obras y hasta el emprendimiento en etapas tempranas.

Adicionalmente, la comisión consideró que el Gobierno puede jugar un papel importante en impulsar dicho mercado y añadió que activos del sector salud, bancario, agrícola, educativo y de infraestructura son áreas en las que se podrían enfatizar.

En ese contexto, los participantes en el congreso "El futuro del mercado de capitales", que se realiza en Bogotá, señalaron algunas fortalezas y debilidades de esa apuesta, que pretende impulsar el desarrollo económico del país (ver Paréntesis).

Actores de mercado

Para **Germán Arce**, presidente de la Asociación de Fiduciarias (Asofiduciarias), entidades que administran unos 600 billones de pesos, la clave está en unir el ahorro con el mercado de capitales para apalancar las inversiones en los sectores de infraestructura, inmobiliario o al emprendedor que está abriendo una nueva línea de negocio.

Por su parte, **Julián Mora**, presidente Fiduciaria Bancolombia, señaló que detrás de las recomendaciones de la misión hay un desarrollo de país. "Las economías avanzadas tienen una profundidad impor-

tante del mercado de capitales. Esto no es un asunto de bancos, fiduciarias o comisionistas de bolsa. Esto es un tema de competitividad y transparencia".

En la misma línea se expresó **Mario Estupiñán**, presidente de Fiduciaria de Occidente, quien estimó que la ampliación de la base de inversionistas y un mayor acceso a otro tipo de productos de ahorro, es posible llegar a un mayor número de inversionistas.

"El mercado de valores trata de llevar recursos de entes superavitarios (que tienen

excedentes) a aquellos deficitarios, y cada vez vemos mayores necesidades en construcción, sector automotriz, infraestructura (diferente a carreteras) o salud. Estas son actividades a las que estamos dispuestos a financiar", mencionó Estupiñán.

En contraste, **Ana Fernanda Maiguashca**, codirectora del Banco de la República, llamó la atención sobre cuáles son los sectores que no están teniendo financiación para desarrollarse y crecer en Colombia.

"Nos falta aterrizar un poco en entender cuál es ese agente que no estamos financiando o cuáles sectores no están recibiendo una financiación eficiente. Cuando uno no identifica bien los problemas es difícil buscarles herramientas de solución", dijo.

PARÉNTESIS

LA OTRA TRANSFORMACIÓN

El director técnico de la Misión de Mercado de Capitales, **Roberto Rigobón**, asegura que reformar el mercado de capitales local puede ser la mejor política social que Colombia pueda desarrollar en los próximos años. Desde Asofiduciarias se agrega que esta es una oportunidad para la industria financiera y para la economía. El país necesita desarrollar un mercado de capitales que le sirva a todos los sectores de la economía para jalonar el desarrollo.

Elaborando un mapa

En la actividad académica promovida por Asofiduciarias, la Asociación de Comisionistas de Bolsa (Asobolsa) y la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), el ministro de Hacienda, **Alberto Carrasquilla**, comentó que su cartera está analizando las ideas para definir cuáles son obvias y de poco nivel de discusión y cuáles son más aspiracionales que aplicables en el costo plazo.

El funcionario explicó que parte de las recomendaciones podrán adoptarse mediante la expedición de resoluciones o decretos, pero habrá otras que requerirán un trámite legislativo.

"La hoja de ruta apenas está arrancando y esperaría que en unos dos meses tengamos más definido qué podrá implementarse en el corto plazo y qué irá al Congreso", expresó Carrasquilla ■

*Por invitación de Asobolsa, Asofiduciarias y BVC.

EN DEFINITIVA

La discusión sobre cómo reformar el mercado de valores en Colombia empieza a alinearse en torno a la conveniencia de canalizar el ahorro para impulsar el crecimiento económico.



ILUSTRACIÓN S5TOCK

DECLARACIÓN DE RENTA

Fecha de vencimiento, según los últimos dos dígitos de la cédula de ciudadanía.

Agosto 21 de 2019

81 a 82

Agosto 22 de 2019

79 a 80

NOTAS ECONÓMICAS

\$20,64

perdió el dólar frente al peso durante la jornada de ayer. La divisa cerró a un promedio de 3.420 pesos.

PROYECCIONES

INFLACIÓN AUMENTARÍA DURANTE AGOSTO

La más reciente Encuesta de Opinión Financiera, que elabora Fedesarrollo, encontró que según los analistas el costo de vida crecería hasta el 3,82 % de cara a cierre de agosto. Lo que representa un crecimiento si se compara con el indicador anual a julio, que terminó en 3,79 %. Al finalizar el año el indicador volvería a reducirse hasta el 3,66 %.

ENERGÍA

PRECIO DEL PETRÓLEO BRENT SE RECUPERA

El petróleo subió levemente el martes en la víspera de que Estados Unidos presente su informe semanal sobre el estado de sus inventarios. El barril de Brent para entrega en octubre subió 0,05 % a 60,03 dólares en el mercado de Londres, mientras que en el de Nueva York el WTI para septiembre ganó 0,2 % a 56,34 dólares; informó Afp.

INTERNACIONAL

MEDIDAS DE TRUMP ANTE POSIBLE RECESIÓN

El presidente estadounidense dijo que está valorando la opción de recortar los impuestos aplicados a los salarios después de que las alarmas sobre una posible recesión económica en el país se encendieran. "He estado pensando en los impuestos sobre la nómina durante mucho tiempo. A muchas personas les gustaría verlo", señaló Trump.